
【評議員会議事録】

⽇ 時︓2010年3⽉27⽇（⼟）12 : 30〜13 : 30
場 所︓広島⼤学東広島キャンパス 理 A 017 会議室
出席者︓伊藤紘⼦⽒，井上 ⼀⽒，岡村定矩⽒，奥村幸⼦⽒，佐藤勝彦⽒，須藤 靖⽒，⾕⼝義明⽒，
筒井 了⽒，牧島⼀夫⽒，嶺重 慎⽒，望⽉優⼦⽒，⼭⽥ 亨⽒，劉 周強⽒，渡部潤⼀⽒ （以上
14名）
⽋席者︓家 正則⽒，池内 了⽒，海部宣男⽒，坂⽥ 悠⽒，杉⼭ 直⽒，観⼭正⾒⽒ （以上6名）
他に，國枝秀世理事⻑，柴⽥⼀成・渡邊鉄哉副理事⻑，⽵⽥洋⼀・⾼⽥唯史庶務理事，⽥代 信・⽥村
元秀会計理事，本間希樹年会理事，宮下曉彦事務⻑が出席した．
開会の前に，國枝理事⻑から「今回はやむをえず総会の後の年会最終⽇に評議員会を開くという異例の
⽇程になって申し訳ない」とお詫びの⾔葉があった．また先⽇学⼠院賞の受賞が決まった佐藤勝彦評議
員に理事⻑からの祝辞が送られ⼀同拍⼿で応じた．
議事に先⽴って議⻑と署名⼈の選出がなされた．
議⻑ ︓⾕⼝義明
署名⼈︓嶺重 慎，渡部潤⼀

［報告］
1. 前回議事録の確認
 資料1に沿って，前回（2010年1⽉23⽇）の評議員会の議事録の確認がなされた．
2. 開催中の年会について
 本間年会理事より⽬下開催中の春季年会についての進⾏状況（記者会⾒，講演発表数，現時点の参加
者数，など）の報告があった．
3. 理事会報告
 ⽵⽥庶務理事より前⽇（3⽉26⽇）の理事会における報告・議事の主な内容が簡単にまとめて報告さ
れた．
4. 理事⻑公選制について
 國枝理事⻑より前回の評議員会での意⾒を取り⼊れた理事⻑公選制細則の最終版（資料2）が前⽇の
総会で承認されたので，これから予定どおり選挙の準備に⼊るとの報告があった．
5. 若⼿からの報告
 伊藤⽒より当⽇配付資料に基づき，「天⽂・天体物理若⼿の会」についての説明があり，学⽣への年
会旅費補助については申請者に申請受理を通知するとともに⽀給額等に関する情報を前もって提供して
ほしいとの天⽂学会への申し出がなされた．この要望については学会側としても検討してなるべく添う
ように努⼒する．また指導教員に対しても，それぞれの学⽣への年会旅費補助をあらかじめ予算として
想定しておくなど，より⼀層の配慮をお願いする旨を再度周知することとなった．
6. 学術会議会員の改選について
 佐藤⽒より「学術会議天⽂宇宙分科会現会員の佐藤・海部の両⼈ともに任期が来年で切れるので，新
たな候補の⼈選に関して天⽂学会側から何らかの意⾒がいただければ，とても参考になるので，その具
体的⽅法も含めてぜひとも評議員会等で議論してほしい」との要望がこれまでのいきさつとともに説明
され，学会側としてもこれに応ずるべく今後の評議員会等でこの案件を引き続き議論していくことにな
った．
7. 各賞関係報告
 國枝理事⻑より，前回の評議員会でも議論されて宿題になっていた各賞の選考基準の問題などについ
て，委員会の意⾒も伺って出した結論が報告された（資料3）．
8. 天⽂⽉報林先⽣追悼記事について
 國枝理事⻑より，先⽇逝去された林 忠四郎⽒（京⼤名誉教授）の天⽂学における偉⼤な業績を鑑
み，天⽂学会としても天⽂⽉報にいくつかの追悼記事をまとめて掲載したいとの提案があり，執筆者の



斡旋をまず松⽥卓也⽒（元天⽂学会理事⻑）に依頼することになった．
9. 100周年記念出版委員会の解散について
 創⽴100周年記念出版事業編集委員会委員⻑の岡村⽒より，「昨年でシリーズ現代の天⽂学全17巻
も完結し，本委員会の役割もほぼ完了したと考えられるのでそろそろ解散への⼿続きを進めたい」 と
の意向が表明され，理事会等で討議することになった．

［次回の評議員会について］
次回の評議員会は2010年7⽉3⽇（⼟）に⾏われる予定．

［資料］
資料1. 前回評議員会(2010.1.23)議事録
資料2. 理事⻑選挙施⾏細則（最終版）
資料3. 2009年度⽇本天⽂学会各賞について
（当⽇配付分）
a. 天⽂・天体物理若⼿の会の紹介
b. 年会における院⽣への旅費 （交通費） 補助について

2010年4⽉19⽇
議 ⻑︓⾕⼝義明 
署名⼈︓嶺重 慎 
署名⼈︓渡部潤⼀ 


